
鄧俊文／謝影雪躋身4強已是
港羽混雙歷來最佳成績，昨對陣
渡邊勇大／東野有紗力爭更進一
步取得獎牌，但鄧俊文／謝影雪
過去5次對陣該對東道主組合皆未
能勝出。

首局，日本組合已經力壓鄧
俊文／謝影雪， 「鄧謝配」 一度
落後7：11，即使他們力追仍以
17：21先輸一局。次局，不能再
輸的鄧俊文／謝影雪發力，開局
連取3分，渡邊勇大／東野有紗頑
強追平8：8，之後雙方多次平手
下，鄧俊文／謝影雪僅以21：23
落敗。

獲發放125萬獎金
鄧俊文賽後表示，他們本來

節奏不錯，但自己心態有點緊
張，令打法不夠堅定，他感
謝香港市民的全力支持，
自己對首次出戰奧運亦
感到非常難忘。鄧
俊文特別感謝拍
檔，令自己

由籍籍無名的運動員，成為可以
參加奧運的選手。謝影雪則表
示，自己末段亦有點緊張，她感
謝鄧俊文與自己一起進步，並多
謝大家的支持。

恒基地產表示，鄧俊文及謝
影雪雖然最終只得第4名，但仍為
他們感到自豪，期待他們在未
來的其他賽事繼續努力爭
勝，故 「恒基精英運動員
嘉許計劃」 將向鄧俊
文及謝影雪發放
125萬港元獎
金。

雖敗猶榮雖敗猶榮 鄧謝配鄧謝配感謝港人支持感謝港人支持
香港羽毛球混雙拍檔 「鄧

謝配」 鄧俊文／謝影雪，昨天
在東京奧運會混雙銅牌戰對陣
日本的渡邊勇大／東野有紗。
面對過往五度對壘未曾一勝的
東道主組合，雖然鄧俊文／謝
影雪已有出色的發揮，但最終
仍以局數0：2見負，無緣獎

牌。不過，以殿軍完成賽事，已是港羽在這個項目歷來
最佳的成績。鄧俊文賽後表示，比賽發揮理想但美中不
足，謝影雪則為未能取得獎牌感到遺憾。

大公報特派記者 張銳

銅牌戰仍創港羽最佳成績

【大公報
訊】香港 「跳馬王

子」 石偉雄於本屆東
京奧運會中出戰男子跳馬

預賽，最終表現未如理想，無
緣晉級決賽。雖然第2次奧運之旅

仍未能打入決賽，但石偉雄沒有氣
餒，他在個人社交平台發文感謝所有支

持他的人，同時強調今次奧運只是開始並非
終結，將力爭在3年後的巴黎奧運再戰。
29歲的石偉雄在2012年倫敦奧運首度亮相，成

為首位出戰奧運的香港體操代表，當時以第13名完成賽
事。4年後的里約奧運則因傷無緣參賽，闊別9年他於本屆奧

運再戰，更被視為有力奪牌，但他於初賽第2跳 「李世光2」 出
現失誤，結果以第12完成賽事。

東奧無悔選擇李世光跳
經過冷靜及沉澱後，石偉雄於社交平台發文談及個人感言與

未來動向，他說： 「今次是我第2次參加奧運，相差9年再次去到
奧運這個舞台，雖然入唔到決賽，失望唔多唔少點都有，但我無
氣餒、我無頹，因為我好清楚自己在過去年半入面嘅準備，無論
心理同生理都準備得好好，盡了力，無悔。比賽輸贏成日都有，

對運動員來講結果重要，但在這個過程入面點樣一步一步向
前行，衝破一個一個嘅難關都好重要。」 石偉雄於文章中
並感謝家人、教練、裁判、治療師、營養師、同事、
一班支持他的團隊及全香港人。

石偉雄明言今次奧運只是開始而非終點，
他直言自己選擇做這兩個李世光跳的動作，
便有心理準備接受所有風險，之後他都
會繼續使用 「李世光」 及 「李世光
2」 比賽，並繼續努力。

【大公報訊】
特派記者張銳報道：

香港代表團昨天繼續出
戰多項賽事，其中洪詠甄

在賽艇女子單人雙槳決賽D上
陣，最終以8分02秒79的成績，在

總成績排名第23，結束個人首次奧運
之旅。
以何詩蓓領銜的香港游泳隊（黃筠陶、

楊珍美、鄭莉梅）出戰女子4×100米混合泳接
力分組賽預賽第2組，結果以4分02秒86的成績排
第7，總排名第13而無緣晉級。

洪詠甄出戰女子單人雙槳決賽D的第19至24名
次賽，她在最後關頭壓過韓國選手，以8分02秒79
衝線，總成績定格在第23。馬術隊的何誕華昨首度
登場，他在完成三項賽盛裝舞步首日第1及2場賽事
後，以46.70分暫列第41位。

其他賽果，洛雅怡出戰帆船女子單人艇鐳射雷
迪爾級第9至10輪的最後階段賽事，結果她以第41

及42名的成績衝線，總成績則排名第39，未能取得
出線獎牌賽的資格。何甄陶於游泳男子50米自由泳
分組賽預賽第7組上陣，結果以22秒45排名第7，總
排名第32未能晉級

今天賽程，滑浪風帆隊的陳晞文將出戰女子
帆板RS：X級獎牌賽，力爭最佳名次。何誕
華則出戰三項賽盛裝舞步次日第3場賽
事。
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石偉雄劍指巴黎奧運 洪詠甄得第23
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項目

上午

下午

7時30分

1時33分

運動員

馬術三項賽盛裝舞步次日第3場

滑浪風帆女子帆板RS：X級獎牌賽

香港時間

何誕華

陳晞文※

香港隊今天焦點賽程

註：打※者為即日產生獎牌
香港開電視77台，無綫翡翠台、J2台，NOW601、602台，ViuTV 96台，有線
601、602、661、662台，奇妙電視香港國際財經台現場直播

◀◀鄧俊文鄧俊文（（右右））與與
謝影雪以殿軍完成謝影雪以殿軍完成
東京奧運之旅東京奧運之旅。。

法新社法新社

接種疫苗需有緊迫感創造無愧於時代的人生

龍眠山

歐美國家一度希望在今年七月走
出疫情籠罩，恢復正常生活。然而，
七月已近尾聲，一些西方國家的疫情
非但未能受控，反而出現大反彈。美
國正爆發第四波疫情，連續多日確診
超過6萬例，專家警告要不了多久，
美國或將重現日增新個案20萬、死亡
4千人的可怕情況。

歐美接種率接近或已達到七成，
為什麼疫情反彈？難道是疫苗無效？
分析各地疫情，有以下幾點發現：

首先，載毒量更大、傳播更快、
殺傷力更強的變種Delta毒株是新一波
疫情反彈的主因。美國接種率只有五
成多，97%中招的美國人沒有接種疫
苗，而99.5%的死亡個案也來自未接
種者。另一方面，以色列、英國的接
種率超過七成，雖然最近放開限聚後
染疫個案上升，但重症率大為減少，
死亡率降至0.1%，與感冒的致死率一
樣，未有造成醫療資源的擠兌。

其次，不發達國家疫情升溫，源
於疫苗接種率低。全球疫苗供應嚴重

貧富懸殊，有些國家的接種率不足一
成，以越南為例，在其一億人口之
中，已接種者只有區區50萬人，造成
疫情失控，每日新增個案7千多人，
最高時近萬人。

其三，被西方政客大肆詆毀的中
國國產疫苗對付變種病毒有效。智利
的接種結果顯示，中國滅活疫苗對新
冠重症化和死亡的預防具有較高效
率。目前，全球接種疫苗四十億劑，
中國佔其中四成，而中國出口疫苗亦
成為許多國家的抗疫救星。

可見要控制疫情，關鍵在提高接
種率。就香港而言，目前已接種一劑
的比率剛超過45%，完成兩針的只有3
成多，距離九月底實現集體免疫目標
尚有遙遠的距離。香港社會需要有緊
迫感，特區政府更需要有新思維，如
果自願接種達不到目標，就應該採取
更積極果斷的措施。

留給香港的時間窗不多了，歐美
國家早已強制特定人群接
種，為何香港不效法？

「劍神」 張家朗為香港奪得回歸
後首枚奧運會金牌後， 「飛魚」 何詩
蓓又大放異彩，連奪兩枚奧運會游泳
銀牌。巧合的是，這兩位創造香港歷
史的年輕人都出生於1997年，與香港
特區同歲。更巧合的是，昨日被法庭
判囚九年的香港國安法首犯唐英傑，
今年也是二十四歲。三位同齡人選擇
了不同的道路，命運亦大不同，令人
唏噓不已，更值得社會深刻反思。

人生道路如何選擇，是每位年輕
人的必答題。都說 「條條大路通羅
馬」 ，其實道路有正確和錯誤之分，
選擇正確的道路，為此不懈努力、勇
敢拚搏，一步一個腳印，一定能實現
人生夢想，甚至可以像張家朗、何詩
蓓那樣站上奧運會領獎台，成就自己
也為港、為國爭光，成為其他年輕人
的學習榜樣。但如果選擇了錯誤道
路，只會一路走到黑，最終碰壁而
回，更可能因為觸犯法律而面對嚴重
後果。是為建設香港放飛青春翅膀，
還是在鐵窗中虛擲光陰，眼下已有現

成的例子可供借鑒。
香港健兒在東奧會取得歷史最佳

成績，為市民帶來驚喜、快樂，而最
高興的莫過於他們的父母。望子成
龍，望女成鳳，誰不希望自家的孩子
有出息呢？連日來，傳媒千方百計追
訪張家朗及何詩蓓的家長，希望從中
找到教育子女的秘訣，供廣大市民分
享。不難發現，孩子的成功離不開父
母的理解、支持和嚴格要求，最起碼
的一條，就是通過言傳身教，鼓勵和
教育子女守法紀、走正道。

但不可否認的是，也有一些家
長，自己守法意識淡薄，政治立場偏
頗，潛移默化地影響孩子的價值觀。
過去在一些示威遊行場合，不難發現
有家長帶着孩子一起去。而當孩子無
心向學、醉心街頭、參與犯法活動
時，家長不是及時喝止，而是盲目支
持，甚至引以為榮，最終是害了孩
子。

家庭教育對子女成長很重要，學
校和社會環境同樣重要。一些年輕人

能夠成材，是因為碰到好的學校和老
師。有人注意到，香港健兒多來自同
一所中學，這所中學的教育方針及教
學模式也很特別，如今成為無數家長
和學生心儀的對象。另一些年輕人行
差踏錯，則是受到校園不良風氣影
響，被 「黃老師」 誤導及社會不良資
訊洗腦。黑暴期間有逾萬人被捕，其
中四成是大學生及中學生，前途盡
毀，教訓深刻。青年怎樣，香港未來
就怎樣，培養什麼樣的下一代是特區
教育改革的重大課題。

未來屬於青年，希望寄予青年。
每個人天賦不同，志向各異，但只要
將個人前途和香港、國家的命運聯繫
在一起，就不會錯，也一定能有所作
為。事實上，中國從未像今天這樣接
近中華民族復興的偉大目標，年輕人
有幸成長於這個偉大的時代，就應該
像習主席期待的那樣， 「心中有陽
光，腳下有力量，為了理想能堅持，
不懈怠，才能創造無愧於時代的人
生」 。


